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По сообщению начальника
управления жилищно�комму�
нального хозяйства департа�
мента строительной и жилищ�
но�коммунальной политики 
А.Н. Крапивченкова, по состоя�
нию на 2 июня в целом по обла�
сти подготовлено к зиме 14%
жилого фонда, 25% объектов
социальной сферы, 25% ко�
тельных. Лучше всего идет под�
готовка жилья в Орловском (из
346 домов готовы 253), Должан�
ском (из 18 — 10) и Малоархан�
гельском (из 50 — 27) районах.
А вот в Корсаковском, Мцен�
ском и Покровском не подго�
товлен ни один (!) дом. Что же
касается городов области, то
там уровень подготовки значи�
тельно ниже, чем в районах:
Ливны (из 448 домов готовы
только 79), Мценск (из 342 до�
мов — 9). Готов ли к зиме Орел,
можно лишь догадываться —
никакой информации на этот
счет город не предоставил.

Что касается готовности
объектов социальной сферы,
то неплохих результатов до�
бился Хотынецкий район (из 62
объектов готовы 43), Малоар�
хангельский (из 63 — 29), Ли�
венский (из 112 — 50). Неудов�
летворительной признана ра�
бота в Корсаковском, Покров�
ском, Мценском районах и
Мценске — из имеющихся там
соцобъектов не подготовлен
ни один. Такая же ситуация в
этих районах и с котельными.

Как показали выездные со�
вещания рабочей группы, в
Малоархангельском и Глазу�
новском районах работы по
подготовке к зиме идут с опе�
режением графика. Там дей�
ствительно озабочены тем, в
каком состоянии «сани»: меня�

ют, где это необходимо, элек�
тропроводку и оборудование в
котельных, промывают систе�
мы отопления, красят фасады
домов, ремонтируют подъез�
ды и т. д.

А вот в поселке Дубки Ново�
деревеньковского района так и
не начали ремонтировать два
многоквартирных дома, хотя
предписание областной служ�
бы по жилищному надзору на
этот счет было выдано еще в
прошлом году. Как в этих до�
мах живут люди, непонятно:
протекают крыши, подвалы за�
литы водой.

В Верховском районе дру�
гая проблема — в некоторых
домах из�за задолженности
нет горячей воды: из�за бан�
кротства ряда предприятий
администрация района полу�
чила в наследство ведом�
ственные дома, а средств на их
содержание не хватает.

С докладом о реализации
на Орловщине программы
«Жилище» выступил начальник
отдела управления ЖКХ депар�
тамента строительства и жи�
лищно�коммунальной полити�
ки Г.Н. Шайкин. Он обратил
внимание участников семина�
ра на то, что необходимо в
срочном порядке составлять
документы на 2008 — 2010 го�
ды, чтобы получить федераль�
ное финансирование на строи�
тельство и приобретение жи�
лья для людей, живущих в вет�
хих и аварийных домах.

— К 15 июля документы
должны быть в областном уп�
равлении ЖКХ. Если вы их не
представите, то программа
«Жилище» для вашего района
на этом будет закончена, —
подчеркнул, обращаясь к за�
местителям глав, Григорий Ни�
колаевич. Причем, по его сло�

вам, даже в 2010 году перво�
очередное внимание будет
уделяться финансированию не
новых объектов, а тех, которые
уже вошли в программу.

Актуальной остается и
проблема строительства по�
селковых дорог. Однако и тут
не обходится без камней пре�
ткновения: так, запрашивае�
мые документы представили в
областное управление ЖКХ
только десять районов, между
тем дорог с твердым покрыти�
ем нет в половине населенных
пунктов области...

Подводя итоги семинара,
Е.Н. Вельковский отметил, что
к строительству поселковых
дорог нельзя относиться спус�
тя рукава. По его словам, гла�
вам районов необходимо уде�
лить этой проблеме самое
пристальное внимание.

Что касается программы
«Жилище», то тут, по мнению
Ефима Николаевича, важно за
потоком рутинных дел не за�
бывать о людях, которые долж�
ны получать жилищно�комму�
нальные услуги в полном объ�
еме. А то на деле выходит, что
и услуги эти они не получают, и
живут подчас в опасных усло�
виях. В доказательство руко�
водитель департамента строи�
тельной и жилищно�комму�
нальной политики привел та�
кой пример: в Верховском рай�
оне женщина едва успела
взять ребенка из кроватки, как
туда обрушился кирпич...

Е.Н. Вельковский также от�
метил, что назрела необходи�
мость приглашать на межве�
домственные комиссии долж�
ностных лиц, ответственных за
подготовку к отопительному
сезону, и не ждать, пока оцен�
ку их деятельности даст зима.

Ирина АЛЁШИНА.

Вот и за пять месяцев нынешнего
года Малоархангельское райпо имеет
вторые по области показатели и по
объему совокупной деятельности, и по
товарообороту на одного человека.
Кстати, по продаже товаров, что назы�
вается, на душу населения здесь в 2,5
раза превзойден среднеобластной по�
казатель (4791 и 1895 рублей соответ�
ственно).

А еще в районе сохранены все пред�
приятия торговли и общественного пи�
тания и построены пять новых, в том
числе на всех выездах из Малоархан�
гельска. И не просто сохранены. Трид�
цать из них, в том числе все располо�
женные в райцентре, полностью ре�
конструированы (с евроремонтом и
заменой торгового и технологического
оборудования), пятнадцать, где рань�
ше не было природного газа, газифи�
цированы. Еще не выветрился запах
свежей краски в обновленных магази�
нах в деревнях Костино и Дубовик, се�
ле Архарове, совсем недавно завер�
шена реконструкция кафе «Ливадия»,
От двух до трех миллионов рублей соб�
ственных средств инвестируется
здесь ежегодно в развитие производ�
ства. При этом все строительные ра�
боты выполняются собственными си�
лами.

Всего лишь пару месяцев назад от�
крылся первый в Малоархангельске
мини�маркет. Раньше в этом здании
размещались продовольственный и

промтоварный магазины. Для послед�
него подобрали отдельное помещение,
а затем все подвергли капитальной пе�
репланировке и ремонту. Значительно
увеличились торговые площади, ко
всем товарам, ассортимент которых
просто огромный, открытый доступ.
Продлены и часы работы магазина. В
результате средний месячный товаро�
оборот, не превышавший ранее 
0,8 — 1 миллиона рублей, теперь более
двух миллионов.

Малоархангельское райпо не толь�
ко торгует. Оно еще и производит про�
дукты питания. При нем работает
единственный в системе потребитель�
ской кооперации области колбасный
цех с коптильней, в ы п у с к а ю �
щий около двух десятков наименова�
ний натуральных колбасных изделий
из закупленного в районе экологичес�
ки чистого мяса. Потребности всего
района в хлебобулочных изделиях по�
крывает хлебозавод райпо, в ассорти�

менте которого несколько десятков
наименований хлеба, различных булок
и сдоб. Здесь также прошла газифика�
ция, пополняется и обновляется обо�
рудование.

Бессменный председатель райпо
А.И. Писарева на наш вопрос о лучших
работниках предприятия никого выде�
лять не стала.

— У нас весь коллектив замечатель�
ный, все трудятся отлично, — твердо
ответила она. — А вот фамилии тех, кто
отличился в строительстве�монтаже
летнего кафе, назову. Это Дмитрий Пе�
трович Чумаков и Владимир Лысенков.

Всего 250 тысяч рублей
плюс собственная дизай�
нерская разработка и
свои руки потребовались,
чтобы за месяц с неболь�
шим поставить уже полю�
бившийся малоархан�
гельцам павильон, рас�
считанный на сто поса�
дочных мест. Теперь у нас
есть где отмечать свадь�
бы и юбилеи, принимать
гостей и в жаркое летнее
время.

По работе в райпо и за�
работок — самый высокий
в районе. В нынешнем году
средняя месячная оплата
труда уже перевалила за
семь тысяч рублей, про�
давцы мини�маркета полу�
чают по 11 тысяч. Для рай�
она это очень приличный
показатель.

П р о ф е с с и о н а л ь н ы й
праздник, как и все другие торжест�
ва, большинство работников Малоар�
хангельского райпо будут встречать
на рабочих местах, бокалы за здоро�
вье и успехи родного коллектива они
поднимут, как обычно, позже: такая
уж судьба у сельской торговли —
быть всегда с людьми, служить им и в
будни, и в праздники.

Юрий СЕМЁНОВ.

Малоархангельский район.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Чьи «сани» 
поедут лучше?

СЕГОДНЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ КООПЕРАЦИИ

Не пропавшие поодиночке
В  Малоархангельском районе

отлично работает

потребительская кооперация. В

последние годы местное райпо

не опускается в области ниже

первого'третьего мест (среди 24

районов) по совокупному объему

деятельности и почти

ежеквартально оказывается в

числе предприятий — призеров

всей системы Роспотребсоюза.
В торговом зале мини'маркета.

В колбасном отделе малоархангельцы предпочитают покупать изделия местного произ'

водства. Справа налево: покупательница  учитель школы № 2 С.В. Шалимова, председатель

райпо А.И. Писарева и заведующая мини'маркетом Г.В. Кондратова.
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Жизненно важным, —
подчеркнул губер�
натор, — для нас яв�

ляется и улучшение состояния до�
рожного хозяйства, в первую оче�
редь сельских поселковых и меж�
поселковых дорог, средства в стро�
ительство и ремонт которых не
вкладывались на протяжении почти
полутора десятков лет. Для реше�
ния всех этих задач у соответству�
ющих областных ведомств, кадров
районного звена управления, руко�
водителей и специалистов пред�
приятий АПК, глав сельских посе�
лений имеются все возможности.

С основным докладом — о ходе
заготовки кормов, о производстве
молока, подготовке почвы под сев
озимых культур — на совещании
выступил заместитель руководите�
ля департамента аграрной полити�
ки области, начальник областного
управления сельского хозяйства и
продовольствия В.И. Коротеев.

Вдокладах и выступлениях
участников совещания отме�
чалось, что в последнее вре�

мя наметились положительные
тенденции в развитии животновод�
ства.

В области есть хозяйства, где
молочное и мясное скотоводство
ведется на мировом уровне. В ЗАО
«Славянское» Верховского района
(руководитель Д.М. Пониткин)
средняя продуктивность дойного
стада составила 6300 килограммов
молока, рентабельность производ�
ства молока — 100%, мяса — 50%.
Объем полученной прибыли в рас�
чете на одну корову превысил 25
тысяч рублей.

Интенсивно развивается живот�
новодство в ООО «Маслово» Ор�
ловского района (руководитель
А.Н. Дрогайцев). При поголовье
4000 коров надой здесь составляет
четыре тонны на корову. В агро�
фирме осуществляется комплекс�
ный подход к развитию села: со�
здаются новые рабочие места, ве�
дется подготовка кадров, строится
жилье.

Значительным стимулом для
развития молочного животновод�
ства стала поддержка его произво�
дителей из областного бюджета,
осуществляемая по инициативе гу�
бернатора области Е.С. Строева.
За реализацию молока сверх уров�
ня 2006 года сельхозпредприятиям
уже выделены субсидии на сумму
более десяти миллионов рублей.

Мощный стимул для укрепле�
ния положительных тенден�
ций в развитии отрасли дало

участие сельхозпредприятий в реа�
лизации приоритетного националь�

ного проекта «Развитие АПК». В его
рамках уже проведена или заверша�
ется реконструкция животноводчес�
ких помещений в ряде хозяйств Ли�
венского и Болховского районов,
начинается поэтапный ввод в экс�
плуатацию крупнейших комплексов
по производству молока и свинины
в Орловском, Мценском, Болхов�
ском и ряде других районов.

Вместе с тем в ряде районов со�
стояние животноводства, в первую
очередь молочного, продолжает
вызывать серьезную тревогу. Не�
обоснованное сокращение поголо�
вья КРС допущено в сельхозорга�

низациях Урицкого, Орловского,
Мценского, Глазуновского и Вер�
ховского районов. Снизилось про�
изводство молока по сравнению с
соответствующим периодом про�
шлого года в Сосковском, Знамен�
ском, Малоархангельском, Хоты�
нецком и ряде других районов.

Еще недостаточно используется
такой важный фактор насыщения
рынка молочной продукцией, как
его закупки у населения.

На совещании отмечалось, что
основой высокой продуктивности
животных является полноценная
кормовая база, поэтому заготовка
кормов для животноводства долж�
на находиться в центре внимания
всех органов сельхозуправления.
На сегодня в области скошено 105
тыс. гектаров трав (78% к плану).
Заготовлено 110 тыс. тонн сена
(при плане 180 тыс. т), 105 тыс.
тонн сенажа (200 тыс. т) и 6 тыс.
тонн силоса (540 тыс. т). Однако
многие сельхозорганизации неоп�
равданно затягивают заготовку

кормов на предстоящий стойловый
период. Меньше половины требуе�
мого количества сена заготовлено
в Покровском, Сосковском, Хоты�
нецком и Краснозоренском райо�
нах, до сих пор не приступили к за�
кладке сенажа опять же в Покров�
ском, Краснозоренском, а также в
Новосильском и Хотынецком райо�
нах. В большинстве хозяйств не ве�
дется анализ качества закладывае�
мых кормов.

С критической позиции обсуж�
дался вопрос и о ходе подготовки к
уборке зерновых. Подчеркивалось,
что уже в течение ближайших не�

скольких дней хлеба на отдельных
полях достигнут уборочной спело�
сти. Несмотря на новые погодно�
климатические испытания, виды на
урожай хорошие. Имеются все воз�
можности своевременно и без по�
терь убрать зерно, а затем без
спешки выгодно им распорядить�
ся. В связи с этим необходимо в
кратчайшие сроки полностью за�
вершить подготовку к жатве, не
упуская ни одной составляющей
этого главного экзамена земле�
дельца — готовности уборочной и
транспортной техники, сушильного
хозяйства, укомплектованности
уборочных звеньев кадрами и т. д.

Следует ускорить и подготов�
ку почвы под сев озимых зер�
новых урожая 2008 года, ко�

торые должны быть размещены на
площади 400 тысяч гектаров. В
связи с этим на совещании реко�
мендовано активизировать работу
по подготовке почвы к озимому се�
ву, обратив особое внимание на ка�

чество работ; шире применять про�
грессивные технологии минималь�
ной и поверхностной обработки
почвы на полях, высвобождающих�
ся после яровых культур. Все тех�
нологии по подготовке почвы и по�
следующему севу должны вестись
с учетом программируемой уро�
жайности озимых зерновых не ни�
же 40 центнеров с гектара.

При обсуждении положения с
созданием сельскохозяй�
ственных потребительских

кооперативов Е.С. Строев потре�
бовал от руководителей районов,

глав сельских поселений провести
соответствующую организацион�
ную работу по созданию сельских
кооперативов, в первую очередь на
основе уже имеющихся на местах
перерабатывающих предприятий.

В тесной связи с производ�
ственными вопросами проходило
обсуждение хода выполнения об�
ластной программы «Поселковые
дороги», имеющей важнейшее эко�
номическое и социальное значе�
ние для жителей села.

Итоги совещания подвел губер�
натор области Е.С. Строев.

— Мы находимся на важном эта�
пе сельскохозяйственного года, —
подчеркнул он, — и сегодня глав�
ная задача руководителя любого
уровня определиться со стратеги�
ей развития агропромышленного
производства, неотъемлемой час�
тью которого является как разви�
тие растениеводства и в связи с
этим своевременное и качествен�
ное проведение всех агротехниче�
ских работ, в первую очередь пред�

стоящей жатвы и сева озимых зер�
новых, так и ускоренное развитие
животноводства. Сегодня нет вы�
ше задачи, чем обеспечение до�
стойного уровня жизни людей, а
единственный эффективный путь
для этого — развитие производ�
ства (на селе — в первую очередь
молочного животноводства) с до�
стойным уровнем оплаты труда.

Между тем успешно работать в
животноводстве можно только при
наличии качественной и разнооб�
разной кормовой базы, поэтому
завершению заготовительной кам�
пании в кормопроизводстве следу�

ет уделить не меньше внимания,
чем предстоящей уборочной и под�
готовке к севу озимых зерновых.

Требуется разобраться до конца
с оценкой состояния сельских до�
рог и приложить все силы  для того,
чтобы привести их в нормальное
состояние. Дороги для села — это
и производство, и в целом жизнь,
так что если мы хотим сохранить
деревню, то дорожным строитель�
ством должны заниматься всерьез
и постоянно.

Взаключение своего выступ�
ления Е.С. Строев поздравил
участников совещания с

предстоящей жатвой и выразил
уверенность, что нынешнее обсуж�
дение важнейших вопросов работы
АПК и сельского уклада жизни в це�
лом даст новое ускорение реше�
нию первостепенных задач, стоя�
щих перед аграрным активом об�
ласти.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Достойная жизнь села — 
главная задача

— Когда я шел на выборы, было
много планов, задумок... Но удов�
летворения от результатов работы я
пока не почувствовал. Многое нужно
сделать в организационном плане.
К примеру, тендеры на производ�
ство тех или иных работ за счет бюд�
жетных средств. Сам процесс про�
ведения конкурсов настолько затя�
нут, что в самый разгар сезона мы
вынуждены за�
ниматься бу�
мажной рабо�
той вместо ре�
ального дела,
на которое и
деньги�то уже
выделены. Бу�
дем работать
совместно с
г о р с о в е т о м ,
чтобы ускорить
эту «бюрокра�
тию».

Я был избран
на пост главы
а д м и н и с т р а �
ции, когда го�
родской бюд�
жет был уже
свёрстан. В нем
многое не было
учтено. Поэто�
му пришлось
обращаться за
помощью к гу�
бернатору области Е.С. Строеву, к
членам областной коллегии. В нача�
ле июня было подписано Постанов�
ление «О мерах государственной
поддержки социально�экономичес�
кого развития города Мценска в
свете Послания Президента Рос�
сийской Федерации В.В. Путина
Федеральному собранию Россий�
ской Федерации». Принята про�
грамма развития города. Она рас�
считана на три года. В этом году мы
должны сделать первый шаг по ре�
монту дорог и возобновлению стро�
ительства начатых объектов — пра�
чечной для больницы и бассейна
школы № 9. В соответствии с про�
граммой социально�экономическо�
го развития города 273 млн. 570

тыс. рублей будет выделено на её
выполнение.

Самая острая проблема города
— переселение людей из аварийно�
го жилья. Жилой фонд города силь�
но поизносился. Если мы направим
на эти цели 117 млн. 300 тыс. руб�
лей, то сможем предоставить тыся�
че семей нормальные условия быта.

Сейчас администрация проводит
совещания с
руководителя�
ми будущих уп�
р а в л я ю щ и х
компаний по
техническому
обслуживанию
и санитарному
состоянию до�
мов. Но встает
вопрос: кто и на
какие средства
станет прово�
дить капиталь�
ный ремонт жи�
лья в городе?
Пока что Пра�
вительство РФ
готовит доку�
менты по этой
проблеме, ду�
мает об источ�
никах финанси�
рования, а го�
роду надо жить
уже сейчас.

Основная задача администрации
города на сегодня — привлечение
инвесторов. Создание произ�
водств, пусть и небольших — на
100, 200 рабочих мест. Но это помо�
жет решить многие проблемы и
даст бюджету дополнительные
средства, а людям — работу. Разви�
тие производства для Мценска —
это и зарплата людям, и жилищное
строительство, и решение проблем
с дорогами.

Скоро пройдут торги по продаже
площадок под строительство много�
этажного жилья. Если мы осущест�
вим всё задуманное, то сможем по�
полнить денежными средствами
бюджет. Будут деньги — город будет
расти и развиваться.

Сто дней 
и пятьдесят лет

Мэр Мценска Анатолий Михайлович Фокин — человек 

в городе известный. Был директором крупнейшего

мценского предприятия — завода алюминиевого литья.

Жители знают его как крепкого хозяйственника.

Наверное, поэтому они и отдали ему голоса на выборах

главы города 11 марта.

Сегодня Анатолию Михайловичу исполняется 50 лет.

Коллектив редакции сердечно поздравляет юбиляра.

Другая значительная дата: пройден символический рубеж

в качестве главы города — сто дней. Фокин возглавляет и

мценский местный городской политсовет партии «Единая

Россия». Но политические заявления не вяжутся с его

образом. Как и подавляющее большинство единороссов'

руководителей, Анатолий Михайлович — человек дела.

Мы попросили мэра рассказать о первых итогах, 

о перспективах развития. О политике Фокин не сказал 

ни слова. Все больше о проблемах, планах и делах.

ЮБИЛЕИ


